



VOZ EN LIBERTAD

Diario del Istmo Coatzacoalcos y la región

TIEMPO EN LA REGIÓN

SOL
GENERALIZADO

MÁXIMA 30°	COATZACOALCOS	MÁXIMA 29°	MINATITLÁN
MÍNIMA 24°		MÍNIMA 21°	
MÁXIMA 30°	AGUA DULCE	MÁXIMA 30°	ACAYUCAN
MÍNIMA 24°		MÍNIMA 20°	

EL DIARIO QUE LEEMOS TODOS

Miércoles 13 de Noviembre de 2024. Coatzacoalcos, Veracruz. Año XLV. Núm. 16,261 / \$10.00 / www.diariodelistmo.com

f /diariodelistmo

@diariodelistmo

@diariodelistmo

@diariodelistmo

STAFF

Alcaldesa guarda silencio

Otra vez cortan la luz al palacio de Las Choapas

La Comisión Federal de Electricidad (CFE) cortó nuevamente el suministro debido a un adeudo superior a los 30 millones de pesos

El pasado 30 de enero, la suspensión del servicio eléctrico dejó sin operación al ayuntamiento por varias horas, situación que se repite hoy

LAS CHOAPAS, VER.

ALFREDO SANTIAGO H.
IMAGEN DEL GOLFO

Este martes, por segunda vez en el año, el Palacio Municipal de Las Choapas quedó sin electricidad luego de que la Comisión Federal de Electricidad (CFE) cortara nuevamente el suministro debido a un adeudo superior a los 30 millones de pesos.

Esta cifra, acumulada desde administraciones previas, ha continuado aumentando y paraliza las actividades del Ayuntamiento. El pasado 30 de enero, la suspensión del servicio eléctrico dejó sin operación al Ayuntamiento por varias horas, situación que se repite hoy, afectando no solo al palacio municipal, sino a otras instalaciones públicas.

En aquella ocasión, el tesorero reconoció el problema y explicó que el adeudo había



ESTE MARTES EL PALACIO MUNICIPAL de Las Choapas se quedó sin energía, tras el corte realizada por la CFE por falta de pago.

comenzado dos administraciones atrás. Sin embargo, esta vez no ha habido ninguna declaración oficial ni del tesorero ni de la alcaldesa Mariela Hernández, quien ha optado por guardar silencio frente a esta situación.

RECONEXIÓN

Se sabe que, al igual que en enero, el gobierno municipal ha recurrido nuevamente al apoyo del departamento de

Alumbrado Público para restablecer temporalmente el servicio mediante conexiones irregulares.

Aunque esta práctica es considerada ilegal, parece haberse vuelto un recurso de emergencia para no detener por completo las operaciones del Ayuntamiento, pues las actividades municipales se vieron interrumpidas este martes, afectando a empleados y ciudadanos que requerían

servicios en oficinas administrativas.

Sin una solución definitiva a la vista y con el adeudo en constante aumento, la situación plantea un desafío importante para la administración de Hernández. La ciudadanía espera un pronunciamiento oficial sobre los planes para resolver la deuda y evitar futuros cortes que afectan el funcionamiento del gobierno local y los servicios públicos.



LAS AUTORIDADES no brindan información sobre las líneas de investigación sobre esta muerte violenta en Coatzacoalcos.

Muerte de petrolera jubilada sería por asalto con violencia

COATZACOALCOS, VER.

STAFF

IMAGEN DEL GOLFO

La muerte violenta ocurrida el lunes en Coatzacoalcos no se trató de un secuestro, sino de un presunto robo con violencia, pues no existió el cobro de algún rescate.

Lo anterior lo reveló el director del Observatorio Ciudadano de Coatzacoalcos (OCC), Renato Riveroll Rivera.

“Realmente preocupa, al parecer es un robo por violencia, porque debemos recordar que (se habló de) la privación ilegal de la libertad en su momento, pero fue un robo con violencia, un robo con dolo”, añadió el activista.

“Seguimos preocupados, interesados y ocupados en atender esta situación que es grave, que se sigan dando... Coatzacoalcos tradicionalmente era un lugar muy seguro, en la antigüedad era sólo un pueblo de pescadores, luego industrial, todos nos conocíamos, se ha visto violentado de 2008 para acá... tenemos que seguir trabajando (en mejorar la situación”, puntualizó Riveroll Rivera.

Hasta el momento ni la Fiscalía General del Estado, ni el gobernador de Veracruz, Cuitláhuac García Jiménez, se han pronunciado respecto a los hechos

Fue (presunto) robo con violencia, tiene que haber (el cobro de) un rescate, un beneficio pecuniario o en especie para que sea considerado secuestro”.

RENATO RIVEROLL RIVERA
DIRECTOR DEL OCC



delictivos ocurridos el lunes en la zona sur.

“¿Extraoficialmente fue robo? Se le preguntó al director del OCC, quien respondió: “Fue (presunto) robo con violencia, tiene que haber (el cobro de) un rescate, un beneficio pecuniario o en especie para que sea considerado secuestro”.

Encuentran un cráneo de humano en Mapachapa

MINATITLÁN, VER.

OMAR VÁZQUEZ
IMAGEN DEL GOLFO

La presencia de un cráneo que se encontraba a orillas del puente conocido como Mapachapa, movilizó a elementos ministeriales y preventivos durante la mañana de este martes.

El hallazgo lo realizaron vecinos del lugar que divide a la colonia Patria Libre y la congregación Mapachapa, paso a desnivel que atraviesa



la autopista Cosoleacaque-Acayucan.

Fueron habitantes que dieron aviso de lo sucedido a personal policial que llegó al sitio para resguardar la escena.

No se descarta la posibilidad de que algún perro o una



LOCALIZARON CRÁNEO humano en plena vía pública.

persona, haya sacado los restos de alguna tumba, puesto que, a unos 100 metros se ubica el panteón de la congregación Mapachapa.

Mientras tanto, personal de Servicios Periciales hizo el le-

vantamiento de los restos para proceder a los estudios de ley.

A unos 20 metros del cráneo se ubicaba un costal de huesos confirmándose que al parecer era de un animal, aunque esto también causó alarma.

LOS HECHOS

Es preciso mencionar que minutos antes de las 12:00 horas del lunes se registró un fuerte despliegue policiaco tras el hallazgo sin vida de una mujer de la tercera edad amarrada dentro de su propio hogar, en la colonia Centro, de Coatzacoalcos.

Esto se suscitó un edificio de la avenida Benito Juárez, entre Mariano Abasolo e Ignacio Aldama, donde vecinos del lugar encontraron a una mujer de nombre Blanca Alicia D. R.; amarrada a una silla, para luego hacer su reporte a la Cruz Roja y la Policía Estatal.

Ahí los paramédicos corroboraron que la mujer de 84 años, que era jubilada de Petróleos Mexicanos (Pemex), ya no contaba con signos vitales, mientras que otra versión extraoficial indica que los elementos policiacos llegaron a participar en una presunta liberación.

Horas más tarde trascendió la liberación en Nanchital de un secuestrado, originario de Ixhuatlán del Sureste, siendo dos casos de dos personas que son empleados de Pemex.

Más de 140 escuelas fueron dañadas por las inundaciones

MINATITLÁN, VER.

RENÉ MARTÍNEZ TORRES
COLABORADOR

De acuerdo al censo que se tiene hasta el momento, son un promedio de ciento cuarenta y ocho escuelas; el cincuenta por ciento son primarias y el otro cincuenta preescolar que fueron dañadas por las inundaciones debido al desbordamiento de los ríos Coatzacoalcos, Chiquito y Coachapa, ante las diluviales lluvias que se presentaron por Nadine y frentes fríos.

Lo anterior, fue dado a conocer por el profesor, Juan Rodríguez Arroyo, jefe del Sector Educativo 19 con base en Minatitlán que comprende desde Soconusco a esta ciudad petrolera, agregó que aún se sigue en el recuento de planteles afectados, por lo que podrían aumentar las cifras.

Las escuelas más afectadas son del municipio de Hidalgotitlán en donde sería un 70 por ciento, tanto primaria como preescolar pertenecientes a las zonas escolares 216 y 264 el otro treinta corresponde a

las que se ubican en la zona rural de Minatitlán.

Rodríguez Arroyo aprovechó la cobertura de este medio de información para reconocer, el trabajo de sus directores de planteles ya que todos a su manera buscan el apoyo de los gobiernos municipales y personas altruistas que los ayuden a recomponer sus centros educativos como es con pintura, muebles y demás que se dañan con estas inundaciones, independientemente de las gestiones que hacen los directivos y el mismo sector a

los gobiernos federal y estatal.

El mentor, aunque no dio el número de libros que fueron dañados: olvidado por los alumnos al salir de sus casas al llegar la creciente o que se los llevó la corriente, además de las que están en las bibliotecas de cada plantel, afirmó que solicitarán a la Secretaría de Educación Pública (SEP) y a la Secretaría de Educación de Veracruz (SEV) la reposición de libros para que los alumnos no interrumpen su educación primaria ni preescolar.



HASTA EL MOMENTO suman 148 escuelas federales las que se dañaron durante las pasadas inundaciones.